
 
Homélie du 14 avril 2024, 3° dimanche du temps pascal, B,  

réunion du Pôle d’Animation Missionnaire Saint-Aubin 

  

Bienvenue à tous, dans cette église St-Maurille des Ponts de Cé.  

Le Seigneur ressuscité nous rassemble, comme chaque dimanche, de façon exceptionnelle 

aujourd’hui.  
Les trois paroisses de notre ‘Pole missionnaire, pôle d’animation missionnaire ‘Saint-Aubin’, avec 
St-Jean-Bosco, ND en Aubance, et St-Lézin.  

Merci à vous d’avoir fait le déplacement, pas facile.  
Nous accueillons aussi les familles qui viennent recevoir le cierge du baptême, dans le cadre de la 

préparation au baptême de leur petit enfant.  

  

J’ai été beaucoup interpelé sur le sens de cette rencontre. Pourquoi le pôle missionnaire, entre les 
trois paroisses ? Il s’agit de faire alliance, pour mutualiser nos savoir-faire pour la mission. Nous 

entraider. L’évêque Mgr Delmas l’a demandé à tout le diocèse, et partout se créent ces pôles 
missionnaires.  

Vous mettez en commun vos prêtres, principalement. Mais aussi certains aspects, comme la 

préparation au mariage, le catéchuménat, la pastorale des jeunes dans les camps, samedi-caté, 

retraites de profession de foi, ou encore les temps forts du service d’accompagnement du deuil ou de 
soutient aux soignants auprès des malades…  
  

Vous accueillent aujourd’hui : - vos prêtres, dont les retraités (2), vos nombreux diacres : Jean-

François, Pascal, Paul, Joël, Luc-Marie, Vincent, Sébastien (7), et également le conseil du Pôle 

missionnaire (Thibault, Christelle, Vincent, Lucie, Isabelle, Michel, Marc-Antoine, Dominique). 

  

Pourquoi cette messe, inhabituelle, qui semble rompre la proximité, déjà difficile, des célébrations 

dans vos églises ? Est-ce que Jésus est plus présents quand nous sommes en foule ? J’essaie de 
répondre à cette remarque souvent faite, en contemplant l’évangile de ce jour.  
Jésus ressuscité rejoint les apôtres et les disciples. Ils sont réunis dans une prière fervente, 

rassemblés, même les deux d’Emmaüs, qui sont revenus de la campagne. Il y a là un entre-soi, sans 

doute marqué par la peur et une foi difficile, ce que nous n’avons pas à imiter. Mais cela nous 
ressemble parfois. Et nous avons besoin de ces temps forts dans lesquels nous sommes dans 

l’intimité, pour accueillir le Christ au milieu de nous.  

Il ne s’agit pas de rester enfermer. Il faut recevoir la Paix (La Paix soit avec vous, dit Jésus), il faut 
toucher le ressuscité, communier avec lui, et qu’il nous ouvre l’esprit pour comprendre les écritures.  
Alors il nous envoie pour en être les témoins, ‘à vous d’en être les témoins’.  
  

Cela se réalise plusieurs fois dans les Actes des apôtres, premiers temps de l’Eglise. Notamment le 
jour de la Pentecôte. Les Apôtres s’étaient comme enfermés, pour prier et attendre l’Esprit Saint. 
Mais cet ‘entre-soi’ s’est rompu. Le Souffle de l’Esprit saint les a envoyés dans le monde entier 
comme témoins du Ressuscité : par la parole de foi, par les gestes que Dieu donne, notamment ceux 

qui relèvent et guérissent, signe du salut qui vient de Dieu, et pour le pardon des péchés.  

  

Eh bien, je prie, tel Saint-Pierre à la Pentecôte : vous tous qui êtes rassemblez ici, recevez l’Esprit 
Saint-, et partez ( !), soyez les missionnaires de l’Evangile du Christ. Un évangile qui donne le sens 
plenier de l’existence, qui fait découvrir que la vie est un don de Dieu, un Dieu qui nous aime. Non 

la vie n’est pas un mauvais piège dans lequel un Dieu méchant, ou impuissant, nous aurait confiné. 
En Jésus ressuscité c’est notre existence, et celle de tous nos contemporains qui peut être 

transformée.  

  

Oui, comme Pierre et Jésus lui-même je vous redis :  

« Hommes d’Israël,, et de Trélazé, des Ponts de Cé ou de Brissac,  le Dieu d’Abraham,… a glorifié 
Jésus, alors que vous, vous l’aviez livré… 

… lui,  le Prince de la vie, lui que Dieu a ressuscité d’entre les morts, nous en sommes témoins. 
…Dieu a ainsi accompli ce qu’il avait d’avance annoncé par la bouche de tous les prophètes : que le 
Christ, son Messie, souffrirait. Convertissez-vous donc et tournez-vous vers Dieu pour que vos péchés 

soient effacés. » 

‘A vous d’en être les témoins’ 


